



## Was ist der Unterschied zwischen bestimmten und unbestimmten Artikeln?

## Unterschied zwischen bestimmten und unbestimmten Artikeln

Nomen haben Begleiter – bestimmte Artikel (*der, die, das*) und unbestimmte Artikel (*ein, eine*).

**Bestimmte Artikel** benutzt du, wenn du dich auf ein **spezifisches Nomen** beziehen möchtest. Du meinst also zum Beispiel genau dieses Ding dort und nicht irgendein anderes. → *Ich finde das Kätzchen total niedlich.* (= dieses Kätzchen)

**Unbestimmte Artikel** benutzt du, wenn du **allgemein** über ein Nomen sprechen möchtest. Du denkst dabei nicht an ein bestimmtes Nomen, sondern über irgendeines dieser Art → *Ich hätte gerne eine Puppe.* (= irgendeine Puppe)

Ein Satz kann sich mit verändertem Artikel in seiner Bedeutung verändern. Es gibt also einen **Bedeutungsunterschied.** 

## Beispiel:

- Bestimmter Artikel

  Der Hund liegt in der neuen Hütte.
- Unbestimmter Artikel
  Ein Hund liegt in einer Hütte.



Wirken beide Sätze genau gleich auf dich?

Im ersten Satz haben die Nomen "Hund" und "Hütte" jeweils einen bestimmten Artikel. Dadurch klingt der Satz so, als würde der Leser bereits den Hund und die Hütte kennen oder sie zumindest sehen können. Es geht um etwas ganz bestimmtes.

Im zweiten Satz wurden stattdessen unbestimmte Artikel verwendet. Dadurch wirken der Hund und die Hütte eher unbekannt. Es geht um einen (= irgendeinen) Hund, der in einer (= irgendeiner) Hütte liegt. Es ist nicht näher bekannt, wer der Hund ist und welche Hütte genau gemeint ist. Der Satz klingt sehr allgemein und befasst sich eher mit allgemeinen Aussagen oder Tatsachen.